

Der Künstler

Carolus Horn (1921 – 1992) war einer der bekanntesten Designer im Nachkriegsdeutschland. Er gestaltete unvergessene Werbekampagnen des deutschen Wirtschaftswunders: für Esso („Es gibt viel zu tun. Packen wir's an“), die Deutsche Bundesbahn („Alle reden vom Wetter. Wir nicht.“) und Opel („Nur Fliegen ist schöner.“). Mit 60 Jahren erkrankte er an Demenz. Die Krankheit veränderte Carolus Horns Farb- und Formsprache deutlich.

Die Malteser

Die Malteser unterstützen in der Diözese Rottenburg-Stuttgart mit vielfältigen Diensten Menschen mit Demenz und deren Angehörige.

Mit Unterstützung der



Die FABER-STIFTUNG engagiert sich über die Malteser in der Begleitung von Menschen mit Demenz.

Kontakt

Malteser Hilfsdienst e.V.
Regine Martis-Cisic, Diözesanreferentin
Ulmer Straße 231, 70327 Stuttgart
Tel.: 0711 / 925 82 - 39 / -44
regine.martis-cisic@malteser.org
www.malteser-bw.de

Spendenkonto

Malteser Hilfsdienst e.V.
BW-Bank
IBAN: DE90 6005 0101 0001 2706 88
BIC: SOLADEST600
Stichwort: Demenzbegleitung



Die Malteser zeigen Werke des an Demenz erkrankten Künstlers und Werbographikers Carolus Horn.

14. November – 05. Dezember

In der Begegnungsstätte
Klosterallee 1, 73733 Esslingen-Weil

14.11.2019 | 18 Uhr

Vernissage

Grußwort: Dr. Leo Reich, Faber Stiftung

Vortrag: Peter Wißmann,
Demenz Support gGmbH

Kunst, sich künstlerisch ausdrücken: Den meisten Menschen bleibt das in ihrem Leben eher fremd. Umso erstaunlicher, dass Personen, die kognitive Veränderungen erleben (Demenz), die Kunst ganz neu für sich entdecken. Kunst ist dann ein Erfahrungsraum, eine Ausdrucksform und eine Möglichkeit, mit anderen Menschen und der Umwelt in Kontakt zu treten. Und oft entstehen auf diesem Wege auch ausdrucksstarke Kunstwerke.

Musikalische Umrahmung: Martina Käfer

Öffnungszeiten

18.11. / 25.11. / 03.12.2019 | 10 – 12 Uhr
20.11. / 29.11.2019 | 15 – 19 Uhr

Führungen durch die Carolus Horn-Ausstellung

Mi 20.11. | 16 Uhr

Fr 29.11. | 16 Uhr

Zusätzliche Öffnungszeiten und/oder Führungen in Absprache

 Carmen Kieninger
Malteser Hilfsdienst gGmbH
Tel.: 0711/925 82-44
carmen.kieninger@malteser.org

Atelierwochen mit offenen Workshops

19.11.2019 | 13.30 – 16 Uhr

„Hessische Häuser“ – Malerei, Druckgrafik

Leitung: Heike Lutzeyer

Dieser intergenerative Malkurs ist eine Verbindung aus Musik und Bildender Kunst. Mit Zufallstechniken, sowie mit musikalischen und farblichen Klängen, wird in die Welt der Fantasie eingetaucht. Dazu dient hauptsächlich das Gedicht von J. Eichendorff. Ebenso regen weitere großartige musikalische Werke zum Tanzen und Malen an, um neue Kraft und Energie für unseren Alltag zu sammeln.

26.11.2019 | 13.30 – 16 Uhr

„Himmel und Wolken“ – Collage, Mixed Media

Leitung: Karin Wurst

Die Farbe „Blau“ steht im Mittelpunkt dieses Nachmittags. Hierbei können Gefühle, Erlebnisse, Dinge und sinnliche Erfahrungen auf unterschiedlichen Papieren, Materialien und Farben erfahrbar gemacht werden. Ebenso wird dazu der Künstler Yves Klein, für den die Farbe „Blau“ in seiner Kunst ein zentrales Thema war, mit einbezogen. Dabei können ganz abstrakte und realistische Arbeiten entstehen.

27.11.2019 | 13.30 – 16 Uhr

„Wir bauen Brücken“ – Keramik

Leitung: Christiane Wegner-Klafszky

Carolus Horn befasste sich in seiner Kunst sehr gerne mit den hessischen Backsteinhäusern, in denen er aufgewachsen ist. In diesem Workshop werden mit Hilfe von Gouachemalerei und Druckgrafik realistische und abstrakte Kunstwerke gestaltet. Diese basieren auf den Häusern und der Architektur in der wir leben. Hierbei sind der Fantasie keine Grenzen gesetzt.

28.11.2019 | 13.30 – 16 Uhr

Der Eintritt ist zu allen Veranstaltungen frei.

Leitung: Regine Gebhardt

Carolus Horn liebte die Rialtobrücke in Venedig. Nach gemeinsamer Betrachtung dieser, wird die „Brücke“ das Symbol dieser Veranstaltung. Mithilfe von dem wunderbaren Werkstoff Ton formt und verziert jeder seine Brücke mit der für ihn/sie passenden Technik.